
Artiñano., Néstor

Néstor Artiñano.

Escenarios. Revista de Trabajo Social y Ciencias Sociales

Universidad Nacional de La Plata, Argentina

ISSN: 2683-7684

Periodicidad: Semestral

núm. 34, 2021

comunicacionftsunlp@gmail.com

URL: <http://portal.amelica.org/ameli/jatsRepo/184/1842580010/index.html>

Bajo la temática “Producción y reproducción de la vida a partir de la pandemia”, presentamos la edición N° 34 de la revista Escenarios, perteneciente a la Facultad de Trabajo Social de la Universidad Nacional de La Plata.

Vivimos en un mundo cada vez más desigual. En nuestras sociedades contemporáneas, la díada igualdad-desigualdad se manifiesta, por un lado, en crecientes procesos de polarización estructural y, por otro lado, se observa una transformación del régimen de desigualdades a partir del cual las brechas se multiplican según diversas dimensiones (género, trabajo, educación, cultura, etc.). Las problemáticas preexistentes se ven complejizadas y diversificadas por la pandemia que plantea nuevas preguntas y desafíos para tratarla, lo que habilita a recrear sus abordajes. Al mismo tiempo, desde diferentes sectores sociales e institucionales se vienen gestando novedosas estrategias colectivas que suponen continuidades y rupturas en cuanto a la reproducción de las condiciones de existencia. Por ello, es que en esta oportunidad, buscamos dar cauce dos interrogantes entrelazados: ¿a través de qué procesos sociales se produce y reproduce la vida? y ¿qué características asumen los procesos de producción y reproducción de la vida en el contexto contemporáneo?

Por ello, el dossier está compuesto por experiencias profesionales y prácticas de investigación vinculadas a procesos de reflexión suscitados por la pandemia. Los abordajes que vamos a encontrar refieren al campo de los cuidados, las infancias y juventudes, al campo de la salud y educación.

Al mismo tiempo, en la sección de debates, encontraremos dos trabajos que se plantean abordar cuestiones vinculadas a las situaciones de discapacidad en contextos educativos. Ambas miradas afinan sus ojos allí, aunque en distintos niveles, buscando deconstruir los preconceptos hegemónicos que se encuentran instalados en el sentido común y generar pistas para construir otros abordajes.

Finalmente, en los avances de investigación se presentan otros dos trabajos. Uno, situado en Chile, el cual indaga sobre la construcción de memorias colectivas. Tema fundamental, que se encuentra mediado por contextos y por la vida en comunidad. El otro, retoma el tópico en relación al cuidado de las personas mayores. En él se articula una mirada centrada en cuatro actores: Estado, mercado, organizaciones de la sociedad civil

y la familia. Se podría decir, que los dos realizan sus investigaciones en localidades, en esos esos escenarios microsociales donde se hallan particularidades, pero que hacen posible explicar la dinámica del todo.

Entonces, así queda conformado este número. Con artículos que, creemos, aportarán al campo del Trabajo Social y de las Ciencias Sociales. Esperamos que circule y que se debata para poder generar reflexiones que puedan aportar a la reconstrucción de las pospandemia. Consideramos que ese es uno de los desafíos que tiene la ciencia y la tecnología producida en la Universidad Pública.

Dr. Néstor Artiñano.